

UN APPEL À

L'INNOVATION

DANS LE SECTEUR DU DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL

Au cours des 30 prochaines années, la communauté internationale aura une occasion unique d'éradiquer l'extrême pauvreté. Ce ne sera pas une mince tâche, dans un contexte mondial où deux milliards de personnes s'ajouteront aux 7,3 milliards d'habitants que compte la planète à l'heure actuelle, où 90 % des gens vivront dans des pays à revenu faible ou moyen et où il faudra faire face à de nouvelles demandes et influences perturbatrices sur le plan des ressources naturelles et du capital humain.

Il sera essentiel de trouver des solutions novatrices aux défis complexes en matière de développement, afin d'atteindre les Objectifs de développement durable et permettre à des milliards de personnes de surmonter leurs difficultés et de réaliser leur plein potentiel.

Un programme d'innovation mettra la puissance de l'entreprise humaine au service d'un avenir meilleur. Les innovations dans les domaines de la santé, de l'agriculture, de la finance et d'autres secteurs ont joué un rôle de premier plan dans les percées qui ont été faites ces dernières années pour préserver la vie et en améliorer la qualité. Lorsque des pratiques inadéquates font ralentir le progrès, il faut trouver de nouvelles approches efficaces. L'avenir dépend de la rapidité avec laquelle l'innovation pourra déboucher sur des avancées.

QU'EST-CE QUE L'INNOVATION? Du point de vue du développement, une innovation est une nouvelle solution qui permet d'accélérer l'atteinte de résultats. L'innovation peut être stimulée par la science et la technologie et entraîner de meilleures façons de collaborer avec de nouveaux partenaires aux horizons variés. L'innovation peut aussi comporter de nouveaux modèles sociaux et d'affaires, des mécanismes de financement novateurs ou des améliorations révolutionnaires dans la prestation de produits et de services essentiels. L'innovation a joué et continuera de jouer un rôle crucial dans la recherche de solutions porteuses et durables aux problèmes mondiaux complexes.

PRINCIPES POUR FACILITER L'INNOVATION DANS LE SECTEUR DU DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL

Investir dans des solutions locales

Reconnaître que les meilleures idées peuvent provenir de n'importe qui, n'importe où. Appuyer les innovateurs dans les pays émergents, puisque la proximité par rapport au défi est essentielle pour concevoir de meilleures solutions. Encourager les innovateurs à établir des partenariats avec des ressources et des talents issus des réseaux mondiaux.

Prendre des risques calculés

Comprendre que mettre à l'essai de nouvelles possibilités est la base même du progrès. Gérer l'incertitude de manière éclairée, en utilisant des données fiables pour apprendre et apporter des améliorations, tout en appliquant le principe « ne pas nuire ». Effectuer des investissements plus audacieux lorsque des éléments de preuve plus solides permettent de le faire.

Utiliser des données probantes pour éclairer la prise de décisions

Utiliser des données probantes pour comprendre ce qui fonctionne et accroître l'impact et améliorer le rapport coût-efficacité. Élaborer des paramètres clairs très tôt dans le processus et mesurer régulièrement les progrès par rapport aux jalons établis. Être prêt à réduire le financement si une initiative ou une idée ne semble plus permettre de croire qu'elle aura une incidence à grande échelle.

Échouer rapidement et réessayer

Considérer l'échec comme une occasion d'apprentissage. Modifier l'approche et réessayer encore et encore, car même les bonnes idées peuvent être améliorées. Démontrer les répercussions des solutions avant de les appliquer à plus grande échelle.

Faciliter la collaboration et la création conjointe entre les secteurs

Coordonner l'application des innovations scientifiques, techniques, sociales et opérationnelles avec les partenaires des secteurs public et privé et de la société civile. Mettre à profit les ressources intellectuelles, financières et sociales de tous les secteurs pour répondre au besoin urgent de trouver des solutions qui transforment et sauvent la vie des gens. Communiquer les résultats, positifs ou négatifs, à grande échelle et s'appuyer sur le travail des autres. Viser l'ouverture, que ce soit par rapport aux données, aux normes, aux sources et au processus d'innovation.

Trouver des solutions évolutives

Trouver des solutions qui présentent un potentiel élevé de générer une incidence disproportionnée et de changer les systèmes qui nuisent au progrès, surtout pour les pauvres. Investir dans des solutions durables qui produisent des résultats substantiels, assurent la rentabilité et offrent la possibilité de venir en aide à des millions de personnes dans le besoin.

L'innovation évolue lorsqu'elle est soutenue par un écosystème solide qui offre des conditions propices, y compris de meilleurs cadres stratégiques et réglementaires, des données et des normes ouvertes et un accès élargi aux ressources pour les innovateurs. En utilisant plus efficacement les flux de capitaux par l'entremise d'un financement mixte public-privé, par exemple, on peut tirer parti de ressources additionnelles qui dépassent de loin les capitaux actuellement disponibles pour réduire la pauvreté. Il en va de même lorsque l'on fait la promotion du renforcement des capacités en matière de science, de technologie et d'innovation (STI), en renforçant les capacités en matière de réglementation, d'infrastructure et de ressources humaines qui favorisent la croissance d'écosystèmes locaux de STI.

L'innovation passe par la collaboration. Les gouvernements, le secteur privé, la société civile, les milieux universitaires, les institutions de développement et les donateurs doivent plus que jamais travailler ensemble – et aller au-delà des frontières traditionnelles – pour découvrir, financer et déployer de nouvelles solutions et mettre à contribution l'innovation nécessaire pour réduire la pauvreté à grande échelle. En prenant des mesures maintenant, on peut accélérer l'atteinte des Objectifs de développement durable et faire en sorte que des milliards de personnes puissent profiter chaque jour de nouvelles possibilités qu'elles croyaient impossibles auparavant.

